

ORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 110/Viernes 4 de junio del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Canadá y el libre comercio con América Latina y el Caribe.](#)

DE LA PRENSA

- [Justicia con manchas. \(The New York Times\).](#)

DE CUBA

- [Presidente de El Salvador informa que visitará Cuba.](#) AP
- [Alude a inversión extranjera en el sector azucarero.](#) REU
- [Se redujo producción petrolera en 9 %.](#) REU
- [Refiérense a incremento de enfermedades respiratorias.](#) DPA/AFP
- [Advierten sobre efectos de la sequía.](#) REU
- [Serán enjuiciados en Panamá secuestradores de empresario cubano-norteamericano.](#)

EFE

- [Inicia labores la II Convención Internacional de Ingeniería.](#) XIN
- [Emite Freedom House insidioso informe de derechos humanos.](#) AFP
- [Contrarrevolucionario continúa huelga de hambre.](#) EFE
- [Ruedan Cuba y España nuevo film en coproducción.](#) NTX
- [Representantes de América y Europa asistirán a la XLIII Jornada Cucalambeana.](#) XIN
- [Destacan participación de cubanos en XIV Campeonato Iberoamericano de Atletismo.](#)

EFE

DEL MUNDO

- [Solicita Mockus a Uribe neutralidad en campaña electoral.](#) EFE
 - [Guardia costera norteamericana anuncia corte del ducto que lanza derrame de crudo.](#)
- REU
- [La Florida se prepara ante la inminente llegada de la mancha negra.](#) EFE
 - [Informa que el mercado laboral norteamericano se está estabilizando.](#) REU
 - [Israel recibe críticas por ataque a flotilla y se opone a comisión investigadora.](#)
- DPA/AFP
- [EE.UU. busca impedir que acción militar afecte conversaciones palestino-israelíes.](#)
- EFE
- [Defensa rusa pide casi triplicar gasto en armamento hasta el 2020.](#) EFE
 - ["Al Qaeda planea secuestro de cristianos y príncipes saudíes".](#) DPA
 - [Teherán sigue enriqueciendo uranio al 20 %, dice Moscú.](#) EFE
 - [UE y EE.UU. se comprometen a respetar al Islam en su lucha antiterrorista.](#) DPA
 - [Musulmanes expresan escepticismo un año después del mensaje de Obama al Islam.](#)
- EFE
- [Considera Corea del Sur llevar caso del barco hundido al Consejo de Seguridad.](#) REU

**CANADÁ Y EL LIBRE COMERCIO
CON AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE**

La década de 1990 estuvo marcada por las consecuencias del derrumbe del Campo Socialista y del proceso globalizador de base neoliberal. En ese contexto se evidenció una tendencia a la conformación de bloques regionales como nueva forma de canalizar las tradicionales contradicciones interimperialistas por lo que Estados Unidos reforzó su interés en América Latina y el Caribe lo cual se evidenció en el lanzamiento de proyectos como el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y el Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA).

Ante esta coyuntura internacional Canadá comenzó un acercamiento a América Latina como vía para diversificar su economía ante la creciente dependencia estadounidense. Este proceso se manifestó en dos dimensiones: la política, con la entrada como miembro pleno a la Organización de Estados Americanos (OEA), y la económica, con la firma del TLCAN.

En lo adelante la creciente profundización de la política exterior canadiense hacia Latinoamérica y el Caribe es resultado de las presiones de los sectores productivos canadienses que se han visto desplazados de su mercado por las empresas norteamericanas, quienes comenzaron a producir con mayor eficiencia después de la entrada en vigor del TLCAN.

Ante esta competencia abierta los productores canadienses han tenido que aumentar la productividad usando la misma estrategia: *la búsqueda de condiciones favorables para sus inversiones extranjeras directas*. Esas condiciones favorecieron la ubicación de filiales de sus empresas en países del tercer mundo donde había acceso a mano de obra barata, abundantes recursos naturales y normas medio ambientales menos rigurosas.

El mecanismo por excelencia para garantizarle esos beneficios a las transnacionales son los Tratados de Libre Comercio (TLC) pues ellos no solo obligan a los países firmantes a eliminar barreras arancelarias para así abrir su mercado a los productos foráneos más competitivos, si no que establecen como condiciones la liberalización y por tanto la privatización de los recursos naturales estratégicos (petróleo, biodiversidad y agua) y los servicios públicos. Al mismo tiempo imponen el trato nacional a las empresas así como protección legal a la actividad de las transnacionales estableciendo tribunales de arbitraje supranacionales que muchas veces ponen en desventaja legal a las administraciones locales.

El libre comercio en esta variante neoliberal ha sido para Canadá una prioridad en su política exterior hacia América Latina desde 1995 y el tema de inversiones ha sido el punto primario de su agenda comercial, en la medida que responde a las necesidades de la expansión de su economía. Por esta razón Canadá desempeñó un papel importante en las negociaciones del ALCA (ocupó la presidencia rotativa, en el mecanismo negociador, entre 1998 y 2001) desde la II a la III Cumbre de las Américas en Québec (2001).

El fracaso del proyecto hemisférico, dio paso a una nueva etapa caracterizada por la firma de TLCs bilaterales que garantizaron los objetivos iniciales, aunque menos abarcadores en términos geográficos, fueron más profundos en términos de ventajas comparativas que obtienen las empresas transnacionales.

Canadá en el TLCAN.

En la actualidad son muy conocidas las implicaciones que ha tenido el TLCAN para la economía mexicana, sin embargo se ha soslayado las consecuencias de este en la canadiense. Para un análisis sobre el tema hay que partir del hecho, tal vez obvio, de que Canadá como país desarrollado

entró en el tratado en condiciones más favorables que las de México sin embargo no por ello ha dejado de recibir impactos negativos.

Hay que tener en cuenta que cuando se negoció el TLCAN (1992) Ottawa ya había firmado un Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos (1988) lo cual le brindó una experiencia importante en el momento de las negociaciones con el país azteca.

El TLCAN amplió y viabilizó un proceso de integración en marcha desde la década de 1940. En ese sentido las grandes empresas canadienses han sido las que han obtenido los beneficios del tratado pues fueron las que estaban en capacidad para resistir la competencia de las estadounidenses mientras que las pequeñas y medianas se han ido arruinando cada vez más.

También se ha registrado una emigración fuerte de mano de obra calificada hacia el vecino del sur (Estados Unidos) atraída por los impuestos más bajos, salarios más altos y un mejor clima. El tratado ha tenido sus efectos en el desigual desarrollo regional de Canadá pues en los últimos años las provincias como Alberta y la Columbia Británica han experimentado un crecimiento vinculado a su condición de exportadoras de petróleo y gas (por los altos precios de los hidrocarburos) y Québec se ha beneficiado de la exportación de energía a Estados Unidos, mientras, otras como Ontario, en su condición de región industrial, han quedado rezagadas por la pérdida de empleos y el traslado de fábricas a zonas que garanticen mejores condiciones para maximizar las ganancias.

El capítulo del TLCAN dedicado a las inversiones (estimula la privatización de sectores claves de la economía y la posibilidad de su compra por parte de las corporaciones transnacionales, así como establece el trato nacional a la inversión extranjera) a las empresas canadienses les ha sido beneficioso concentrar sus producciones de bajo valor agregado y operaciones de montaje en México lo cual le ha garantizado mayor competitividad, normas medioambientales menos exigentes y salarios más bajos. Ello ha implicado pérdida de empleos canadienses, (en términos netos en el 2001 se calculaba que se habían perdido 200 000 empleos) pero le ha permitido retener las producciones de mayor valor agregado y los servicios en el país.

En el sector energético canadiense (es un tema que se negoció en el TLC de 1988 y que por tanto heredó el TLCAN) los términos del acuerdo permitieron una mayor propiedad extranjera en el ramo así como se concedieron disposiciones que aseguraron la oferta y acuerdos especiales de precios a EE UU. En cambio México, en las negociaciones de 1993 mantuvo una actitud firme frente a las presiones estadounidenses al no permitir la privatización del petróleo.

A pesar de las desventajas, los términos del tratado (inversiones, compras gubernamentales, etc.) representaron para el gran capital de ambos países (EEUU-Canadá) una oportunidad para su expansión en detrimento del desarrollo mexicano, del pequeño empresariado y de los sectores sociales más vulnerables.

Entre los beneficios que ha ofrecido el TLCAN a las grandes transnacionales canadienses se encuentra: la oportunidad de expandirse en los sectores de servicios como el transporte y los financieros así como en las compras gubernamentales al ser liberalizadas.

Hay que considerar en las relaciones México y Canadá dentro del área de libre comercio, que ambos países actúan más como competidores por el mercado estadounidense que como socios. Aunque la economía canadiense es más productiva que la mexicana, los salarios de la primera son mucho más altos que el de la segunda por tanto tiene más posibilidades de atraer a la inversión. El sector del petróleo crudo constituye el foco principal de la competencia entre los dos países, representando Canadá el principal abastecedor de crudo y energía al mercado de los EE UU.

Los TLCs bilaterales y la cooperación.

Canadá ha negociado TLC bilaterales con Chile (1997), Costa Rica (2002), Perú y Colombia (2008). Hasta junio del 2010, están en proceso de negociación uno con: los Cuatro países Centroamericanos (Honduras, El Salvador, Nicaragua y Guatemala) y otro con República Dominicana. Estos tratados están formulados en los mismos términos que el TLCAN.

Una de las características de los TLCs canadienses a diferencia de los estadounidenses ha sido la inclusión de Acuerdos de Colaboración Laboral y Ambiental. Estos han planteado el respeto a la legislación que tuviese cada país en términos de protección al medio ambiente y al trabajador pero con la aclaración de que no se podrán imponer sanciones comerciales a los empresarios que no cumplan dichas leyes ya que en tales situaciones solo los gobiernos podrían intervenir, con ello estos acápite son una simple formalidad.

La cooperación ha jugado un papel esencial para estimular la firma de TLC con Canadá en la región pues se establecen programas preferenciales para países que tengan o estén en el proceso de negociaciones comerciales con Ottawa.

En estos momentos, el debate en torno a los TLC se centra en la polémica sobre el tratado Colombia-Canadá, suscrito por los respectivos ejecutivos el 21 de noviembre del 2008 y ratificado por el Congreso colombiano. Este encontró grandes resistencias en el Parlamento canadiense por la oposición del Partido Liberal, el Nuevo Partido Demócrata y el Bloque Quebequense en apoyo a demandas de ONGs de derechos humanos y de sindicatos como el Congreso Laboral Canadiense y la Federación de Trabajadores de Ontario. Es preciso señalar que el gobernante Partido Conservador, principal promotor del acuerdo, se encuentra en minoría parlamentaria por lo que necesita el apoyo de otras fuerzas políticas para lograr que se apruebe cualquier legislación. Fue así que el tema se retiró de las discusiones parlamentarias en junio del 2009 con el propósito de analizarlo en septiembre de ese año, sin embargo no fue hasta mayo de 2010 que el acuerdo fue aprobado en un primer debate por la Cámara de los Comunes con 183 votos a favor y 78 en contra. Ahora pasará para segundo debate y debe quedar finalmente vigente en junio.

El argumento fundamental esgrimido por los detractores del tratado se basa en la grave situación de los derechos humanos en Colombia, así como los escándalos de corrupción que ha afrontado el gobierno de Álvaro Uribe. No obstante la real preocupación reside en el hecho que las precarias condiciones de vida colombiana ofrecen un incentivo para que las trasnacionales trasladen fábricas a un país con mano de obra más barata y lo que puede significar en pérdidas de empleos en Canadá, por ello hay varios sindicatos implicados en las protestas.

En medio de todas estas controversias el gobierno conservador canadiense concertó un TLC con Panamá, firmado en el mes de mayo de 2010, el cual debe pasar a la ratificación en los respectivos parlamentos. En este caso el primer ministro canadiense, Stephen Harper, asistió personalmente a la firma del acuerdo con lo que demostró la importancia que le da al libre comercio con los países latinoamericanos. Se espera que no haya grandes dificultades para su aprobación. Este tratado beneficia a las empresas canadienses del sector minero y posibilita el acceso a contratos gubernamentales panameños.

Consideraciones finales

El libre comercio es un tema esencial en la agenda de política exterior de Canadá a América Latina y el Caribe. Desde el TLCAN, las grandes trasnacionales canadienses se han abierto paso en la región con el particular apoyo de su gobierno conservador y las elites regionales. Las mismas han promovido los TLCs como instrumentos fundamentales para garantizar las condiciones favorables a sus inversiones en detrimento del desarrollo económico y la sostenibilidad medioambiental latinoamericana y caribeña.

JUSTICIA CON MANCHAS

Si la Administración Obama quiere demostrar que es práctica y justa al procesar a algunos presuntos terroristas en tribunales militares en vez de cortes federales, está empezando muy mal.

Los funcionarios del Departamento de Justicia y del Pentágono han escogido un caso difícil para celebrar el primer juicio conforme a las enmiendas adoptadas por la Ley de Comisiones Militares en el 2009 – Omar Khadr, un prisionero de la bahía de Guantánamo, canadiense de nacimiento, específicamente de Toronto. Khadr, de 23 años, está preso desde que tenía 15 cuando supuestamente lanzó una granada de mano durante un combate en Afganistán en el que resultó fatalmente herido el sargento de primera Christopher Speer.

Khadr no era un simple espectador. Fue adoctrinado en el conflicto armado por su padre, miembro del grupo de Osama Bin Laden que murió a manos de las fuerzas paquistaníes en el 2003. Pero si su juicio continúa adelante este verano, como está programado, será la primera persona en décadas que una nación occidental procesa por crímenes de guerra supuestamente cometidos cuando era aún un niño.

Esto ha acarreado críticas justificadas de los funcionarios de Naciones Unidas y grupos de libertades civiles y derechos humanos. Las condiciones del encarcelamiento de Khadr han sido una flagrantemente violación de las Convenciones de Ginebra y los acuerdos internacionales sobre el trato a los niños.

Durante una reciente audiencia en Guantánamo previa al juicio, se supo que su interrogatorio inicial en la prisión de Bagram en Afganistán ocurrió mientras se encontraba sedado por los dolores y encadenado a una camilla ya que estaba hospitalizado debido a las graves heridas sufridas en un combate.

Su primer interrogador, identificado en la audiencia solo como Interrogador Uno, fue un sargento del Ejército a quien más tarde acusaron de maltratar a otro prisionero. Amenazaba al adolescente Omar Khadr con violarlo y matarlo hasta que lo forzaba a hablar. Otro testigo recordó haberlo visto encapuchado y esposado cuando lo llevaban a su celda con los brazos agarrados dolorosamente por encima de sus hombros. Cuando le quitaron la capucha, atestiguó, pudo ver que el muchacho estaba llorando.

En enero, la Corte Suprema de Canadá reprobó el interrogatorio que le hiciera un oficial canadiense a Khadr que en aquel momento compartió los resultados con abogados estadounidenses. La decisión refería que Khadr no tenía acceso a un abogado, así como su inclusión en el tristemente conocido programa “aviador frecuente” del Ejército, que empleaba la privación del sueño para sacar información sobre graves acusaciones criminales.

Faltan varias semanas para tener una decisión del juez del Ejército sobre la admisibilidad de las declaraciones de Khadr. Pero ya va quedando un mal sabor desde la audiencia, que comenzó justo horas después que el secretario de Defensa Robert Gates aprobara formalmente una nueva serie de reglas para los tribunales y antes de que los abogados de Khadr o el juez tuvieran la oportunidad de revisarlas. Las reglas son una ampliación de aquellas que regían en las comisiones de Bush, pero tienen resquicios, incluso en el uso de la voz común.

Durante la audiencia, el Pentágono prohibió a cuatro reporteros cubrir cualquier comisión por haber publicado el nombre del Interrogador Uno, aun cuando era de conocimiento público desde hacía años

y se encuentra con facilidad en Internet. La administración necesita devolverles las credenciales a los reporteros.

También necesita avanzar con las negociaciones para un arreglo. La evidencia de que Khadr lanzó la granada de mano mortal no está bien definida. Incluso si así fuera, sería imposible pasar por alto los abusos en la cárcel, y la condición de joven, que lo privaba de tener un juicio maduro.

Tras la penosa experiencia de ocho años de Khadr, no sería una descortesía del sargento Speer llevar a Khadr de vuelta a su país natal según los términos designados para proteger la seguridad pública y procurar su rehabilitación.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

SAN SALVADOR (AP) _ El mandatario salvadoreño Mauricio Funes anunció que prepara un viaje oficial a Cuba, país con el que al asumir la presidencia restableció relaciones diplomáticas tras medio siglo de distanciamiento.

"Tengo una invitación que me formuló el presidente cubano, Raúl Castro", dijo Funes el jueves después solicitar permiso a la Asamblea Legislativa para salir del país en cualquier momento del año.

Explicó que la invitación la recibió cuando la Primera Dama de la República, Vanda Pignato, y el canciller Hugo Martínez estuvieron en Cuba para inaugurar la embajada salvadoreña en La Habana.

Lo haré en el transcurso de este año, de tal manera que no está definida ni fecha, ni tampoco agenda, pero debo de adelantarles que el propósito de visitar Cuba es para fortalecer la cooperación, que por el hecho de no tener relaciones diplomáticas durante 50 años no se ha podido construir", manifestó.

Dijo que Cuba registra notables avances en tecnología, medicina y deportes, entre otros. "Si nosotros podemos sacar provecho de esos avances, me encantaría", señaló.

Consideró que Cuba "es una potencia a nivel latinoamericano en fabricación de medicamentos" y dijo que está interesado en lograr un acuerdo de cooperación para poder importar medicinas a El Salvador sin intermediarios, "a un precio más bajo y de buena calidad".

Señaló que Cuba también registra avances en tratamientos para enfermos de cáncer y buscaría un acuerdo para importar yodo radiactivo para poder contribuir en el tratamiento de cáncer en El Salvador.

Recordó que muchos salvadoreños se han beneficiado con la llamada "Operación Milagro" con operaciones de la vista en Cuba y Adelantó que le gustaría que con la ayuda cubana se instalaran centros oftalmológicos para realizar las operaciones en El Salvador.

El Salvador rompió lazos diplomáticos con Cuba en 1961, luego del triunfo de la revolución encabezada por Fidel Castro. Funes las restableció el 1 de junio de 2009, cuando asumió la presidencia.

Funes fue elegido presidente en marzo de 2009 como candidato del ex guerrillero Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), que durante años recibió la solidaridad de Cuba.

POR MARC FRANK

LA HABANA, JUN 3 (REUTERS) - La televisión estatal cubana mencionó el jueves por primera vez la posible apertura de la producción de azúcar a la inversión extranjera, en momentos en que unos pocos molinos tratan de aumentar la languideciente zafra, que no alcanzaría a 1,2 millones de toneladas.

Granma, el diario del gobernante Partido Comunista, dijo en mayo que la cosecha de azúcar de este año había sido la peor en más de un siglo.

Fuentes cercanas a la industria dijeron que el sector será reorganizado y abierto al capital extranjero por primera vez desde que las fábricas y las tierras fueron nacionalizadas tras la revolución de 1959.

El Gobierno de Cuba mantiene silencio, mientras fuentes empresariales internacionales hablan de una eventual administración conjunta de algunos ingenios, pero hasta ahora los medios de prensa controlados por el Estado no habían mencionado el cambio de política del Gobierno de Raúl Castro.

"Esta zafra azucarera difícilmente vaya mucho más allá de las menores zafras que hemos tenido en los últimos años, que son las del 2006 y 2007, que apenas quedaron en 1,2 millones de toneladas", dijo el popular comentarista de televisión, Ariel Terrero.

REUTERS calcula la producción de este año entre 1,1 millones y 1,2 millones de toneladas, la más baja en más de un siglo, con uno o dos ingenios funcionando todavía fuera de la temporada, según medios y fuentes locales.

Terrero dijo que espera que los precios se mantengan relativamente altos y agregó que vale la pena salvar con inversiones el cultivo, que es utilizado también para múltiples producciones como la alimentación animal, la electricidad y el alcohol.

El comentarista dijo que la industria debe permitirse invertir parte de sus beneficios, y que "el otro elemento que no se puede dejar de tener en cuenta son las inversiones extranjeras, teniendo en cuenta precisamente los numerosos atractivos que tiene esta industria".

Luis Manuel Avila, ministro del Azúcar, renunció en mayo y fue reemplazado por Celso García Ramírez. Pero fuentes de negocios en la isla esperan que el ministerio cierre en breve y sea sustituido por una empresa controlada por el Estado.

La cosecha de azúcar en la isla se extiende de enero a abril, cuando comienzan las lluvias y el calor del verano, obstaculizando el trabajo de las máquinas de corte y reduciendo el contenido de sacarosa de la caña.

Algunas regiones del país escaparon a las fuertes lluvias de mayo, permitiendo que algunos molinos permanecieran abiertos.

Cuba consume un mínimo de 700.000 toneladas de azúcar por año, y exporta a China unas 400.000 toneladas.

En el pasado Cuba ha importado azúcar para satisfacer los contratos de exportación.

En el 2008, la isla dejó de importar azúcar refinada, después que aumentó su capacidad de refinación.

POR MARC FRANK

LA HABANA, JUN 3 (REUTERS) - La producción cubana de petróleo se redujo en casi 300.000 toneladas en el 2009 frente al año anterior, mientras que la de gas natural se estancó, dijo el jueves la estatal Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

La producción de petróleo el año pasado fue de 2,73 millones y la de gas natural, el equivalente a 1,15 millones de toneladas.

En el 2008, la producción de petróleo de la isla fue de 3 millones de toneladas, mientras que la de gas fue de 1,16 millones de toneladas, según un reporte de la ONE en su página en Internet (www.one.cu/aec2009).

Cuba no reporta la producción de petróleo en barriles, pero según funcionarios estatales es calculada entre 60.000 y 70.000 barriles por día.

El Gobierno no dio detalles sobre el descenso, aunque coincidió con una compra forzada de las concesiones de las empresas canadienses Pebercan y Sherritt International S.TO .

Pebercan ya no está en Cuba, mientras Sherritt continúa operando en otros bloques.

La producción cubana de crudo se concentra en el noroeste de la faja petrolífera, en el noroeste de la isla, en un tramo de unos 128 kilómetros de costa entre las provincias de La Habana y Matanzas que produce todo el petróleo pesado del país.

La mayoría de los nuevos pozos son perforados verticalmente entre dos y siete kilómetros costa afuera.

La producción cubana se había estancado durante casi una década cuando los pozos viejos se agotaron y otros nuevos tomaron el relevo.

La producción doméstica de petróleo es también procesada en una refinería conjunta con Venezuela en la provincia de Cienfuegos, en el centro-sur de la isla, y a continuación se exporta a varios países de la región.

Cuba ha enviado desde el 2006 pequeñas cantidades de crudo a Asia.

La isla importa desde el 2008 un total de 93.000 bpd de crudo y otros productos con financiación preferencial de Venezuela, con un importe adicional enviado a la refinería de Cienfuegos, según las últimas estadísticas disponibles.

LA HABANA, 3 JUN (DPA) - Más del 50 por ciento de la población de Cuba padeció el año pasado alguna enfermedad respiratoria aguda, por amplia diferencia las de mayor incidencia en el país, según cifras oficiales publicadas hoy en La Habana.

La Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) aseguró que en 2009 se registraron 6,145 millones de casos de esas enfermedades, sobre un total de 11,2 millones de habitantes de la isla. La cifra implica un incremento considerable frente al año anterior, cuando se contabilizaron menos de cinco millones de casos.

Otras enfermedades de mayor incidencia en Cuba son las diarreicas agudas, con 805.921 casos, y la varicela, con 32.676, ambas también con un fuerte crecimiento, frente a los 688.352 y 19.480 casos registrados el año anterior.

Según la ONE, la gripe y la neumonía fueron el año pasado la cuarta causa de muerte en la isla, con 5.320 decesos, mientras que las enfermedades crónicas de las vías respiratorias inferiores fueron la sexta causa, con 3.116 muertos.

En mayo, Cuba reportó 69 muertes a causa de la gripe A (H1N1) desde que comenzó la pandemia hace más de un año, con un total de 1.492 contagios registrados.

Las autoridades sanitarias de la isla han vacunado en meses pasados a más de un millón de personas contra ese tipo de gripe, al tiempo que han suministrado gratuitamente un concentrado homeopático para aumentar las defensas inmunológicas ante las enfermedades respiratorias agudas en general.

LA HABANA, 3 JUN 2010 (AFP) - Las enfermedades respiratorias agudas castigaron a Cuba en 2009, donde se reportaron 6,1 millones de casos en una población de 11,2 millones de personas, revelaron este jueves estadísticas oficiales.

Un reporte sobre la salud en Cuba el año pasado, publicado por la Oficina Nacional de Estadística, indica que se registraron 6.145 millones de casos, una cifra que aventaja con mucho a las otras enfermedades como las diarreicas agudas con 805.921 casos o los 32.676 de varicela.

La cantidad de casos en 2009 de enfermedades respiratorias agudas -favorecidas por el ambiente de clima tropical- es la mayor de la década, que mantuvo una media de 4 millones de casos.

Según el informe, la influenza o neumonía fue la cuarta causa de la muerte en la isla ese año (5.320 fallecimientos) y las enfermedades crónicas de las vías respiratorias inferiores fue la sexta causa, con 3.116 muertes.

Las autoridades de Salud mantienen una intensa campaña de prevención de ese tipo de enfermedades, muchas veces contagiosas, incluyendo la H1N1, contra la cual fue vacunada un millón de personas de los sectores más vulnerables.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, JUN 3 (REUTERS) - Cuba advirtió sobre un incremento de la sequía que azota al país desde hace más de un año y urgió a un mayor ahorro de agua en el consumo doméstico y en el sector estatal, dijo el jueves la prensa oficial.

Un informe oficial admitió a mediados de abril que amplias zonas de la isla estaban sufriendo el impacto de la sequía que se inició en noviembre del 2008 y se intensificó a partir del 2009, con una reducción notable en el volumen de los embalses.

"La sequía se ha hecho más crítica en el país, cuando mayo quedó bien lejos de su tradicional condición de mes de grandes aguaceros al finalizar con un acumulado de 80 milímetros, cifra equivalente al 47 por ciento de su media histórica de lluvia", dijo Granma, diario del gobernante Partido Comunista.

El déficit de lluvias ha influido en la producción agrícola en varias provincias de la isla y en el abastecimiento de agua en Guantánamo, Santiago de Cuba y Holguín, en la región oriental del país, y en la central Sancti Spíritus, entre otras.

La isla, de 11,2 millones de habitantes, sufrió en el 2004 y en el 2005 una sequía que afectó directamente a unos dos millones de personas y a más de 900 asentamientos poblacionales.

Además deprimió la producción agrícola y la ganadería, según el Gobierno.

Es habitual ver por las calles de la isla el movimiento de carros cisternas para paliar la escasez de agua en la población.

"Esto confirma la continuidad del proceso de sequía iniciado en noviembre del 2008, el cual se intensificó de manera notable en el transcurso del pasado 2009, clasificado como el cuarto de menos lluvia en los últimos 109 años", destacó Granma.

El periódico agregó que hasta el 31 de mayo los embalses en la isla acumulaban sólo el 41 por ciento de su capacidad total y llamó a reforzar las medidas de ahorro ante la "anormal situación que puede provocar escasez en el consumo".

"Esta tensa situación con la baja disponibilidad de agua exige que la población y las entidades económicas refuercen el control sobre el gasto (...) velando por su uso racional y óptimo", señaló el diario.

Un total de 11 de las 14 provincias del país acumulan en sus embalses hasta el 31 de mayo menos del 50 por ciento de su capacidad.

Según una gráfica mostrada en Granma, en el país hay 14 embalses de abasto directo de agua a la población en nueve provincias, que están por debajo del 25 por ciento del volumen total de agua que pueden retener.

PANAMÁ, 2 JUN (EFE).- Cinco panameños, tres de ellos policías, y dos colombianos, serán enjuiciados el próximo mes de octubre por el secuestro, en 2008, del empresario estadounidense de origen cubano Cecilio Padrón.

La jueza penal Luzmila de Jaramillo, que abrió causa contra los siete implicados, estableció que el juicio será el 7 de octubre próximo en la ciudad de Panamá, y fijó como fecha alterna el próximo 28 de noviembre, dijo a EFE una fuente judicial.

Los que serán procesados por el secuestro de Padrón son los policías Carlos Valoy Baules, Juan Manuel Fajardo y Carlos Enrique Guerra Vergara, este último subteniente; el ex miembro de la Policía Técnica Judicial (hoy Dirección de Investigación Judicial de la Policía) Noriel Stanziola Chávez y el taxista Luis Segundo López.

También serán enjuiciados los colombianos Roque Luis Orovio León, alias "mello", preso en Colombia, y Rafael Antonio Lobón, que está prófugo, según la información.

En Bogotá, fuentes oficiales señalaron en su momento que "Mello" era "subordinado directo de Gilberto Muñetón, alias 'Becerro', comandante del Frente 57 de las FARC, y de Luis Fernando Mora Pestaña, alias 'Silver' o 'El Gordo', a quien le entregó al extranjero (Padrón) secuestrado".

Las investigaciones por este hecho fueron concluidas en mayo de 2009 por el Ministerio Público de Panamá, que remitió el expediente al Juzgado Décimo Tercero Penal con una recomendación de llamamiento a juicio de los siete acusados.

Padrón, de 66 años, fue secuestrado en Panamá el 4 de abril de 2008 y liberado el 23 de febrero de 2009.

Durante su cautiverio, el empresario fue llevado a Veracruz, en la capital, y luego trasladado a un lugar desconocido en la selva, donde estuvo 10 meses mientras negociaban el pago de 16 millones de dólares por su rescate, según declaraciones del empresario a las autoridades panameñas, señaló la fuente.

Padrón dijo que un hombre llamado Alexis era el negociador del secuestro, que inicialmente había pedido 22 millones de dólares por su liberación, y que posteriormente le comunicó que quedaba libre.

El empresario fue liberado el 23 de febrero de 2009 en el poblado de Garachiné en la provincia panameña de Darién, para luego ser trasladado a un hotel cercano al Aeropuerto Internacional de Tocumen, en la capital, donde fue recibido por su hijo Eric Padrón.

Cecilio Padrón viajó inmediatamente a Estados Unidos sin revelar si se pagó un rescate por su liberación.

Padrón, ex director de la Fundación Nacional Cubanoamericana, una organización del exilio, abandonó Cuba a los 19 años en un avión de fumigación y se unió en Miami al grupo de anticastrista que realizó en 1961 la fallida invasión de Bahía de Cochinos, de acuerdo con sus familiares.

En Panamá, donde vivió 15 años antes de su secuestro, Padrón se dedicaba a negocios inmobiliarios y estaba por concluir una edificación cuando se dieron los hechos.

LA HABANA, 3 JUN (XINHUA) -- La II Convención Internacional de la Ingeniería en Cuba inició hoy sus labores en el Centro de Convenciones Plaza América, en Varadero, con la presencia de unos 400 profesionales.

Durante los tres días de debates se analizarán ponencias de Argentina, Bolivia, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Guatemala, México, Panamá, Perú, Puerto Rico, Venezuela, Reino Unido y el país sede.

La aplicación de la ingeniería, la innovación tecnológica y sus implicaciones en el proceso inversionista de las obras figuran entre los temas centrales del evento en el célebre balneario, ubicado 140 kilómetros al este de La Habana.

Paralelo a la Convención sesiona la IV Jornada Internacional de la Ingeniería Civil, la VI Conferencia de Ingeniería Mecánica, Eléctrica e Industrial, y el IX Forum de Cuencas Hidrográficas.

El programa contempla además la II Jornada de Geociencias e Ingeniería Química y el Taller Internacional "La ingeniería y el cambio climático", todos bajo la concepción de promover la integración, la solidaridad y el desarrollo, según los organizadores.

Los participantes deben aprobar, asimismo, los asuntos que presentarán en la XXXII Convención de la Unión Panamericana de Asociaciones de Ingenieros, prevista para fines de este año en Argentina.

GINEBRA, 3 JUN 2010 (AFP) - Cuba figura en la lista de los países donde se cometen violaciones sistemáticas a los derechos humanos y donde la población vive en un entorno sumamente represivo, afirmó la ONG estadounidense Freedom House al presentar en Ginebra su decimotercer informe anual.

Birmania, Corea del Norte, Libia y Somalia encabezan la lista de los "los peores" países en esta materia, indicó Freedom House.

El informe anual de la ONG estadounidense enumera a 17 países y tres territorios que tienen los más bajos niveles en el mundo de libertades políticas y civiles.

Entre ellos, nueve países y un territorio se encuentran en lo más bajo de la escala concerniente a estas dos categorías (políticas y civiles), entre ellos Birmania, Guinea Ecuatorial, Libia, Corea del Norte, Sudán, Somalia, Turkmenistán, Uzbekistán, Tíbet y Eritrea.

Son seguidos por Belarus, Chad, China, Cuba, Guinea, Laos, Arabia Saudí y Siria, cuya nota global (sobre 7) es ligeramente mejor.

"Es una vergüenza que tres de los regímenes 'peores entre los peores' (China, Cuba y Arabia Saudí) tengan actualmente un escaño en el Consejo (de derechos humanos de la ONU, ndr) y que un cuarto (Libia) acabe de ser elegido", protestó una de las responsables de la ONG, Paula Schriefer.

"La población (de estos países) vive en un entorno sumamente represivo, con derechos básicos mínimos y violaciones continuas de los derechos humanos", explica el informe.

LA HABANA, 3 JUN (EFE).- El disidente cubano Guillermo Fariñas cumple hoy 100 días en huelga de hambre y sed "escéptico" ante próximos pasos del Gobierno de Raúl Castro con los presos políticos, a quienes, en su opinión, está usando "como piezas de ajedrez".

"Siempre he dicho que soy escéptico ante lo que pueda hacer el Gobierno cubano", declaró hoy a EFE Fariñas, quien el pasado 24 de febrero comenzó un ayuno para pedir a Castro la liberación de los opositores presos enfermos.

El disidente llega a los cien días de su ayuno en un momento de expectación ante los resultados que pueda tener la mediación de la jerarquía católica cubana ante el Gobierno en favor de los presos políticos.

En ese contexto, el psicólogo y periodista de 48 años se ha mostrado dispuesto a abandonar su huelga si se produce la excarcelación de los presos más enfermos, unos 10 ó 12, y si el Gobierno se compromete con la Iglesia a organizar "un calendario" para liberar al resto de ese grupo.

El primer fruto del diálogo abierto entre la Iglesia y el Gobierno ha sido el traslado esta semana de seis presos políticos a centros penitenciarios de sus provincias de residencia, pero en opinión de Fariñas se trata de una "situación de manipulación de los presos".

"El Gobierno cubano está usando los presos como piezas de ajedrez. Hay que ver finalmente qué hace", resaltó.

A mediados de marzo pasado Fariñas ingresó en la sala de cuidados intensivos del hospital "Arnaldo Milián Castro" de la ciudad central de Santa Clara, donde reside, después de sufrir dos colapsos en su casa que lo dejaron en estado inconsciente.

Actualmente su estado es de "grave estable", aunque ha padecido de varias infecciones, algunas de ellas producidas por el propio catéter por el que recibe la alimentación parenteral.

"Estamos en este día 100 con mucho dolor de cabeza y articulario en el cuerpo, pero continuaremos y trataremos de llegar al 200 si Dios quiere", dijo Fariñas, quien empezó la huelga después de la muerte del opositor preso Orlando Zapata Tamayo en La Habana tras un ayuno de 85 días.

"Creo que fue una decisión correcta, bajo ningún concepto me arrepiento de ella. Creo que debía haberla empezado cuando Zapata estaba vivo, es la única crítica que me pudo hacer al respecto", añadió.

LA HABANA, 3 JUN. (NOTIMEX).- El actor cubano Jorge Perugorría ("Fresa y chocolate") y el español Jorge Sanz ruedan en La Habana el filme "Mi moto y yo", una coproducción de la isla del Caribe y España, dirigida por José (Pepe) Carbajo.

La película se rodará en locaciones como el restaurante-bar "La terraza", de Cojímar, un pueblo al este de La Habana que el escritor estadounidense Ernest Hemingway convirtió en escenario de su novela "El viejo y el mar".

La filmación que inició hace 15 días y concluirá mañana viernes, también incluye vistas de playas al este de la capital cubana, del municipio de Guanabacoa, y de una finca rústica en las inmediaciones citadinas.

Producido por la empresa española Mi Moto, Producciones Cinematográficas SL, el largometraje cuenta con los servicios del Instituto Cubano de Radio y Televisión.

LA HABANA, 3 JUN (XINHUA) -- Un centenar de representantes de ocho países de América y Europa han confirmado hasta hoy su participación en la XLIII Jornada Cucalambiana, que se celebrará en la ciudad cubana de Las Tunas del 30 de junio al 3 de julio.

En ese homenaje anual al desaparecido bardo cubano Juan Cristóbal Nápoles Fajardo "El Cucalambé" (Las Tunas, 1829- Santiago de Cuba, 1862), estarán presentes en esta edición invitados de Argentina, Chile, Honduras, México, Venezuela, Estados Unidos, Alemania y España, junto a artistas de la mayor de las Antillas.

Esta Jornada se considera la mayor celebración cultural anual del campesinado cubano, e incluye el aniversario del natalicio del Cucalambé (1 de julio), y estará dedicada esta vez a la intérprete de música campesina María del Carmen Prieto y el poeta Waldo Leyva, ambos de la isla caribeña.

La cita cultural que recuerda al mayor poeta bucólico cubano del siglo XIX tendrá por sede al centro turístico El Cornito, cerca de la ciudad cabecera de la provincia de las Tunas (665 kilómetros al Este de La Habana)

Esa instalación se ubica en un área campestre donde vivió -hace siglo y medio- el autor de inolvidables décimas dedicadas a la campiña cubana, el amor y a la Patria, y que utilizó en sus versos palabras y temas típicos de los campos, como nombre de las frutas, árboles, aves, pueblos, ríos y montañas.

En el "guateque", que también promueve las tradiciones culturales y culinarias del campo, participarán artistas cubanos profesionales y aficionados a la música campesina, sobre todo poetas repentistas (improvisadores), músicos, cantantes y humoristas, junto a grupos danzarios y artistas de la plástica.

Durante los festejos serán premiados los ganadores de los concursos Cucalambé, en décima escrita, y Justo Vega, en repentismo, y se darán a conocer además los primeros lugares en Décima Mural.

En 1862, con sólo 32 años de edad, el periodista, editor, poeta y dramaturgo Juan Cristóbal Nápoles se esfumó sin dejar huellas, y jamás volvieron a verlo, lo cual muchos atribuyeron al suicidio, aunque datos históricos posteriores hacen pensar que fue asesinado y hecho desaparecer por unos malhechores.

SEVILLA, 3 JUN (EFE).- Los cubanos Dayron Robles, plusmarquista mundial de 110 m.v., campeón olímpico en Pekín 2008 y actual campeón del mundo en pista cubierta; la triplista Yargelis Savigne, tres veces campeona del mundo, Yipsi Moreno, dos veces campeona mundial de martillo, y Osleydis Menéndez, campeona olímpica de jabalina en 2004, dan lustre al XIV Campeonato Iberoamericano de Atletismo de San Fernando (Cádiz).

En estos campeonatos, que se disputarán del 4 al 6 de junio en las instalaciones de Bahía Sur, participan veintisiete medallistas internacionales, -diecisiete hombres y diez mujeres- que han logrado preseas en Juegos Olímpicos, Campeonatos del Mundo y de Europa.

Otros deportistas que destacan en esta decimocuarta edición son el portugués Rui Silva, con 11 medallas, siete en Campeonatos de Europa (3 de oro, 2 de plata y 2 de bronce), 3 logradas en Mundiales (una de cada metal) y una de bronce en los JJ.OO. de Atenas'2004; el español Reyes Estévez con 7 medallas, 4 en Europeos (1 de oro, 1 de plata y 2 de bronce) y 3 en Mundiales (una de plata y 2 de bronce).

También el velocista portugués Francis Obikwelu tiene siete preseas: 3 oros y 1 plata continentales, 2 bronce en mundiales y otro bronce en los JJ.OO. de Atenas'2004. Además, Obikwelu es el actual plusmarquista europeo de 100 metros.

En féminas, diez atletas acumulan 30 medallas. Yipsi Moreno encabeza la lista con seis medallas; le siguen Ruth Beitia (2 platas y 1 bronce europeo y 1 plata y 1 bronce mundial) y Yargelis Savigne, que suman 5 cada una, mientras que con 4 está Osleydis Menéndez.

Por países es España el equipo con más atletas laureados con un total de 11 (7 hombres y 4 mujeres), seguida de Cuba con 10 (5 y 5), Portugal 2 (las 2 en hombres), Brasil 2 (1 y 1) y la República Dominicana 2 en hombres.

El reparto por especialidades en hombres se decanta a favor de los atletas de carreras con doce medallistas, cuatro velocistas (el portugués Obikwelu y Harrison, Peguero y Collazo, en 400), cuatro mediodfondistas (Silva y Estévez, más los sevillanos Antonio Reina y Luis Alberto Marco), tres vallistas, los tres de 110mv, (Robles y la pareja española, Quiñónez y Vivancos) y el fondista sevillano Antonio Jiménez "Penti", por tan sólo un lanzador (el cubano Guillermo Martínez, en jabalina) y por cuatro saltadores.

Entre estos destacan los tres triplistas (el brasileño Gregorio y los cubanos Betanzos y Copello), que encaraman así a esta disciplina como más laureada junto con el 110mv y el 400 m.l. La lista de saltadores la completa Joan Lino Martínez en longitud.

En féminas, las atletas de concursos, saltadoras y lanzadoras, arrasan a las corredoras. En saltos están representados las cuatro especialidades con una atleta en cada prueba: las españolas Beitia en altura y Montaner en longitud, la cubana Savigne en triple y la brasileña Murer en pértiga; hay dos atletas en jabalina: Osleydis Menéndez y la gaditana Mercedes Chilla, una en martillo y otra en disco: las cubanas Yipsi Monero y Yarelis Barrios, respectivamente.

El reparto de "estrellas" no acaba con los medallistas internacionales, en estos Iberoamericanos de San Fernando'2010 destacan también el cubano Yeimer López, finalista olímpico en los JJ.OO. de Pekín'2008 y acreditado con un registro de 1:43.06 logrado en Jerez en 2008.

La prueba de 800 m.l. es una de las mejores del campeonato, pues también figuran inscritos dos brasileños con marcas inferiores a 1:45.0: Fabiano Pecanha y Kleberson Davide. En 1.500 toma parte el balear David Bustos, actual campeón de Europa júnior y gran esperanza española en el mediofondo.

Otro atleta cubano de gran nivel es el saltador de longitud Wilfredo Martínez, finalista olímpico, y la pareja de discóbolos españoles Mario Pestano (plusmarquista español) y Frank Casañas (finalista olímpico) y el joven extremeño Javier Cienfuegos (plusmarquista mundial júnior de martillo).

En mujeres, además sobresalen la cubana Misleydis González, cuarta clasificada en peso en los JJ.OO. de Pekín'2008, y la mediodondista española, Nuria Fernández, cuarta clasificada en 1.500 en el Mundial de Berlín'2009.

En total serán unos 470 los atletas de una treintena de países los que compitan en esta décimo cuarta edición de los Campeonatos Iberoamericanos de Atletismo.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BOGOTÁ, 3 JUN (EFE).- El candidato a la presidencia de Colombia por el Partido Verde, Antanas Mockus, informó hoy de que el miércoles se reunió con el mandatario colombiano, Álvaro Uribe, para pedirle que sea neutral de cara a la segunda vuelta electoral, para la que parte como favorito el oficialista Juan Manuel Santos.

Mockus contó a varias emisoras locales que anoche le hizo esa solicitud a Uribe, porque a su juicio "es importante que la gente sepa que la norma exige tratamiento igual para los candidatos".

El ex alcalde de Bogotá dijo que le pidió al presidente esa audiencia con dos objetivos: escuchar cuál es el legado de su gobierno que más valora y por qué parece creer que solo un candidato (Santos) es capaz de cuidarlo.

Según Mockus, Uribe no quiso hacer juicios al respecto y se limitó a comentarle al candidato verde que lo respeta y admira.

Durante esa misma reunión, Mockus también le solicitó a Uribe una "explicación pública de cómo ve el rol del presidente en periodo electoral", a raíz de que desde varios sectores se acusará al mandatario de injerencia en la campaña en favor de Santos, que fue su ministro de Defensa de 2006 a 2009.

Uribe se defendió diciendo que lo que ha hecho durante la campaña electoral "es defender su obra", indicó Mockus.

El presidente tiene derecho a defender su legado, pero debe "guardar neutralidad", porque es el "garante de la neutralidad institucional", remarcó el aspirante del Partido Verde.

El procurador general de Colombia, Alejandro Ordóñez, llamó la atención recientemente a Uribe por intervenir "de manera reiterada" en favor de Santos.

El pasado lunes, después de conocerse la holgada victoria de Santos en la primera vuelta electoral celebrada el domingo 30, Uribe recibió en la Casa de Nariño (sede del Gobierno) a su ex ministro y candidato por el oficialista Partido de la U.

Santos logró en esa primera vuelta un 46,5 por ciento de respaldo, pero no alcanzó la mayoría absoluta y tendrá que competir por la Presidencia con Mockus, el segundo más votado, con el 21,5 por ciento, el 20 de junio.

HOUSTON, JUN 3 (REUTERS) - Los robots submarinos de la petrolera BP tuvieron éxito en cortar el ducto del pozo dañado en el Golfo de México, dijo el jueves el funcionario a cargo de supervisar los trabajos de limpieza del mayor derrame en la historia de Estados Unidos.

BP BPL empezará a canalizar el petróleo y gas a la superficie en las próximas horas, afirmó el funcionario.

"Acabamos de cortar el tubo ascendente", dijo el almirante Thad Allen de la Guardia Costera en Luisiana.

Allen calificó la operación de "un significativo paso adelante".

El procedimiento tuvo un traspié el miércoles cuando una de las sierras de diamante se atascó en el ducto del cual brota el petróleo al Golfo, pero después de varias horas de complicadas maniobras de los robots submarinos fue liberada, lo que allanó el camino para la reanudación del proceso de corte.

Estaba contemplado en el plan que luego de cortar el ducto, se baje una cúpula de contención sobre el pozo para atrapar la mayor parte del fluido y canalizarlo a la superficie.

MIAMI (EE.UU.), 3 JUN (EFE).- La "mancha negra" del Golfo de México estaba hoy a unos 9,5 kilómetros de la zona de Panhandle (noroeste de Florida) y se calcula que llegará muy pronto al litoral

occidental del estado, que está protegido por barreras flotantes.

La Administración Nacional de Océanos y Atmósfera de EE.UU.

(NOAA, por su sigla en inglés) apuntó que, de acuerdo con sus proyecciones, una "punta de la mancha de crudo podría impactar Panhandle tanto pronto como esta semana".

La mancha procede de un yacimiento petrolero submarino explotado por la empresa británica BP hasta que la plataforma allí instalada se desplomó a causa de una explosión en abril. Desde entonces el crudo emana sin control y todos los intentos por parar el derrame han sido infructuosos.

Thad Allen, comandante de la Guardia Costera de EE.UU., informó hoy de que BP logró cortar la tubería subterránea por la que fluye el crudo y ahora va a intentar colocar una caja contenedora.

La NOAA, que ha situado los condados floridenses de Escambia y Santa Rosa en el cono de trayectoria de la "mancha negra", señaló que una cadena de 78 kilómetros de barreras sintéticas flotantes se ha desplegado en zonas de la costa occidental del estado.

Los vientos y las corrientes mantuvieron en las pasadas seis semanas lejos de las famosas playas del Panhandle el crudo, pero ahora han cambiado de dirección y están impulsando masas de chapapote (alquitrán) y capas de crudo hacia esa zona.

Numerosos turistas y residentes se han acercado a las playas de Pensacola tras conocer por los medios que la "mancha negra" se hallaba cerca de sus blancas arenas.

Asimismo, cadenas de televisión como la NBC han instalado ya sus parabólicas en las playas para recoger el momento en que las primeras oleadas comiencen a manchar el litoral de Pensacola.

Según la Comisión para la conservación de la Pesca y la vida Salvaje de Florida (FWC), "cualquier potencial impacto en la costa de Florida se producirá en forma de chapapote (alquitrán)" o oleadas diluidas de "petróleo y agua de color marrón, óxido o naranja".

Las autoridades han desplegado cerca de las playas de Pensacola diversos "skimmer" o bocas basculantes que ayudan a recoger sólidos en suspensión, con el objetivo de "minimizar cualquier potencial impacto" del vertido.

Mientras tanto, el sur de Florida se prepara también para la posible llegada de crudo arrastrado por la corriente principal del Golfo, aunque todavía la zona no se halla en tan inminente peligro como el distrito de Panhandle.

Sin embargo, los científicos, expertos sobre medioambiente y autoridades se prepararan para hacer frente a lo peor, dado que el ecosistema del sur de Florida, principalmente sus manglares y arrecifes coralinos, es muy vulnerable.

El gobernador de Florida, Charlie Crist, solicitó el miércoles ayuda federal para la industria y comunidades pesqueras del estado, debido al impacto catastrófico que el vertido incontrolado de crudo en la cuenca está teniendo en este sector.

"Los pescadores de Florida y las comunidades de la costa han experimentado una significativa pérdida de ingresos a causa de la errónea percepción pública de que las aguas de Florida se han visto contaminadas" por el vertido, señaló la Comisión para la Conservación de la Pesca y la Vida Salvaje de Florida (FWC).

El avance de capas de petróleo hacia Panhandle "ha reducido considerablemente las oportunidades de pesca comercial y alquiler de embarcaciones para pesca" en la costa oeste, agregó la FWC.

Subrayó que los distribuidores encuentran problemas para la venta de mariscos y de pescados como el pargo y el mero, a causa de los temores de los clientes de que estén contaminados.

El Gobierno estadounidense ha ampliado el área cerrada a la práctica de la pesca, que actualmente ocupa un 37 por ciento de las aguas del Golfo.

NUEVA YORK, JUN 3 (REUTERS) - Los empleadores privados en Estados Unidos crearon puestos de trabajo en mayo, mientras que el amplio sector de servicios abrió plazas por primera vez en más de dos años, en nuevas señales de que el mercado laboral está dejando atrás sus problemas.

Las nuevas solicitudes de beneficios por desempleo cayeron también en la última semana, ilusionando a los inversionistas sobre la posibilidad de ver más noticias positivas el viernes, cuando se espera que el informe de nóminas no agrícolas del Gobierno muestre que la economía creó la mayor cantidad de empleos en mayo desde septiembre de 1983.

"Creo que estos informes muestran que el mercado laboral se está estabilizando. El informe ADP fue ligeramente más débil de lo esperado pero predice un buen dato para mañana", dijo John Doyle, estratega cambiario de Tempus Consulting en Washington.

Los empleadores privados crearon 55.000 empleos el mes pasado, mostró el jueves el informe de la firma ADP, ligeramente por debajo de las estimaciones pero aún apuntando hacia una mejoría en las condiciones, dijeron analistas.

El dato de abril fue revisado al alza para mostrar la creación de 65.000 puestos, frente a los 32.000 reportados inicialmente.

Los economistas esperan que el influyente informe del viernes, que incluye al sector público y al privado, muestre que la economía creó 513.000 empleos en mayo.

Aunque dos tercios de ese total probablemente sean empleos temporales derivados de la contratación para el censo 2010, este sería el mejor mes desde septiembre de 1983, cuando los empleadores contrataron poco más de un millón de trabajadores.

También sería el quinto mes de creación de empleos en el país.

Otros informes del jueves mostraron también señales positivas para el empleo y el Departamento de Trabajo señaló que las solicitudes iniciales de beneficios por desempleo cayeron en 10.000 a un dato desestacionalizado de 453.000 en la última semana.

El empleo en el sector de servicios también creció en mayo por primera vez desde diciembre del 2007, dijo el Instituto de Gerencia de Abastecimiento.

Sin embargo, el ritmo de crecimiento general del amplio sector de servicios, la principal fuente de trabajo en Estados Unidos, se mantuvo contenido.

Zach Pandl, economista de Nomura Securities, definió el crecimiento en el sector como algo "alentador", pero añadió que "al mismo tiempo, el nivel actual no es consistente con el rápido crecimiento en la economía".

PRODUCTIVIDAD SE DESACELERA, DESEMPLEO ELEVADO

Si bien la economía ha crecido por tres trimestres consecutivos tras la peor recesión desde la década de 1930, el alto desempleo está golpeando la popularidad del presidente Barack Obama a meses de las elecciones legislativas de noviembre.

Algunos indicadores dan cuenta de una mejora del mercado laboral, pero las solicitudes de seguro por desempleo se mantienen por encima de los niveles usualmente asociados con un crecimiento estable del empleo.

El número de personas que siguió recibiendo beneficios por desempleo tras pedir una primera semana de ayuda subió en 31.000 a 4,67 millones en la semana terminada el 22 de mayo, un máximo desde inicios de abril y por encima del número de 4,60 millones esperado por los analistas.

En un informe separado, el Departamento de Trabajo dijo que la productividad empresarial subió a una tasa anual del 2,8 por ciento en el primer trimestre en lugar del 3,6 por ciento estimado anteriormente.

Se trató del menor avance en un año, tras un crecimiento de la productividad del 6,3 por ciento en el cuarto trimestre.

Tras una rápida expansión en los tres trimestres anteriores, dado que las empresas produjeron más con menos personal, la productividad se ha ido desacelerando y los especialistas esperan que la tendencia continúe mientras las compañías incrementan sus nóminas.

Algunas empresas no han querido salir a contratar y han optado por sumar horas extras a sus trabajadores, pero los analistas creen que esta política no puede mantenerse indefinidamente.

"Cuando comenzó primero la recuperación, las empresas pudieron sacarle más a sus trabajadores, pero se ha ido haciendo cada vez más difícil", explicó Gus Faucher, director de macroeconomía de Moody's Analytics en West Chester, Pensilvania.

"Estamos comenzando a ver un repunte del empleo, por lo que esperamos ver un menor crecimiento de la productividad y un mayor crecimiento del empleo como resultado", agregó.

La economía creció a un ritmo anual del 3 por ciento en el primer trimestre, menos que el 5,6 por ciento de los últimos tres meses del año pasado.

En otro dato del jueves, el Departamento de Comercio dijo que los nuevos pedidos recibidos por las fábricas estadounidenses subieron un 1,2 por ciento en abril, por debajo de las expectativas y en menor medida que el 1,7 por ciento registrado en marzo.

JERUSALÉN, 3 JUN (DPA) - ¿Tiene Israel la conciencia tranquila? Sí y no. A los israelíes les pesa cada día más que sus soldados y su imagen hayan vuelto a ser víctimas de un gobierno y un Ejército "estúpidos", dicen. En la esfera política tampoco han faltado esta semana los desacuerdos y las críticas a un ministro de Defensa "arrogante". Pero políticos y ciudadanos coinciden en una cosa: el bloqueo de Gaza no debe levantarse.

La "autodefensa" no convence para justificar lo ocurrido a bordo de la flotilla, pero sí para mantener el bloqueo que castiga a la población palestina en la Franja de Gaza.

El intercambio de críticas dentro del gobierno y el acalorado debate este miércoles en el Parlamento israelí ponen en evidencia que uno de los ejércitos más potentes del mundo tiene todavía mucho que aprender en materia de estrategia militar.

Una semana frenética de propaganda y censura mediática en Israel no ha impedido que se acuse públicamente a su gobierno e incluso que se pida la cabeza de algunos miembros del gabinete.

El 61 por ciento de los israelíes no transige a los vídeos publicados por el Ejército y piensa que la flotilla pudo ser parada de otra manera, la mayoría vuelca las responsabilidades en el ministro de Defensa, Ehud Barak, y el 74,8 por ciento exigía este miércoles su dimisión en un sondeo publicado por el periódico "Maariv".

Otro ejemplo de incomodidad con lo sucedido fueron las interrupciones, los insultos y los empujones entre diputados árabes israelíes de la Alianza Democrática Nacional y los ultranacionalistas del partido Yisrael Beitenu, que daban una imagen inédita de la Knesset este miércoles.

Por una vez, decía hoy el diario "Haaretz", Netanyahu tiene razón en sus pronósticos: "Todo el mundo está en contra de Israel". Y eso pesa mucho en la conciencia de los israelíes.

Otra cosa muy distinta es hablar del bloqueo a Gaza. Lo que para la ONU, la comunidad internacional y los activistas que zarparon en el convoy "de la libertad" es una violación obvia e intolerable de los derechos humanos, que ha demostrado además ser contraproducente en términos de aumento del contrabando y de elementos extremistas, es para Israel y gran parte de la opinión pública una cuestión de "vivir o morir aquí", asegura un israelí licenciado en Ciencias Políticas.

Como él, el gobierno israelí y gran parte de la opinión pública miran a Gaza como la futura base de operaciones de Irán si un día levantasen el bloqueo, y toman el ejemplo de la retirada del Líbano en el año 2000.

Sarah Weiss Maudi, experta en derecho marítimo y humanitario del Ministerio de Asuntos Exteriores de Israel, recuerda el ejemplo más reciente de la historia de Israel para justificar el bloqueo: la retirada de Gaza en 2005.

Cuando Israel acabó con 40 años de ocupación en Gaza "buscando tener relaciones más efectivas con sus vecinos, lo que ocurrió fue justo lo contrario", afirma. "Hamás tomó el poder y comenzó a atacar las ciudades vecinas y a atacar civiles", dice. Valga el ejemplo de la captura del soldado Gilad Shalit. "Y todo ello con armas entrando en Gaza de forma ilegal por varias vías, incluido el mar", añade.

"Israel se ha visto obligado a tomar medidas contra el régimen de Hamás, y una de ellas son las sanciones económicas a la franja. Bajo el amparo del derecho internacional cada Estado decide lo que entra y sale de sus fronteras y si decide tener o no relaciones económicas con otros Estados", afirma Sarah Weiss.

"No se trata de un castigo colectivo, sino de una medida contra un régimen que está atacando a los ciudadanos israelíes", añade citando ejemplos similares como las sanciones de Estados Unidos impuestas a Siria y Libia. "Se trata de ejercer presión sobre regímenes como el terrorista de Hamás".

Estos argumentos inspiran al gobierno de Benjamin Netanyahu, que ayer afirmaba en rueda de prensa que Israel no levantará el bloqueo impuesto hace ya cuatro años.

Un puerto en Gaza con flujo libre de armas traídas desde Irán significaría una "amenaza concreta" para Israel "y muchos países de Europa", dijo Netanyahu.

Hamás sigue consiguiendo cohetes de contrabando desde Irán destinados a atacar ciudades y pueblos israelíes, incluyendo Tel Aviv, dijo el primer ministro, defendiendo "el deber de Israel de utilizar el sentido común de acuerdo a la ley internacional: evitar que ese tipo de armas lleguen a Gaza, vía marítima, vía terrestre y vía aérea".

A la lista de armas que cita Israel se sumaban además en mayo, según fuentes palestinas, el chocolate, los frutos secos, la carne fresca, instrumentos musicales, juguetes, papel A4, lonas de invernaderos, redes de pesca y una larga lista que el Ejército israelí no hace pública.

JERUSALÉN, 3 JUN 2010 (AFP) - Israel se opuso el jueves a la creación de una comisión internacional para investigar el sangriento ataque de un comando israelí contra una flotilla de ayuda a los palestinos que se dirigía a Gaza, aunque trataba de encontrar una solución de compromiso con Estados Unidos.

El Estado hebreo rechazó una resolución del Consejo de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra que aprobó una investigación internacional, considerando que esa instancia no tenía ninguna "autoridad moral".

"La autoridad de ese Consejo que se encarna una vez más en forma obsesiva contra Israel ha alcanzado el cero absoluto", declaró a la AFP el portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores, Ygal Palmor, en Jerusalén.

En cambio, dos ministros se pronunciaron públicamente a favor de una investigación, pero sólo israelí.

"A quienes llaman a crear una comisión internacional de investigación hay que responderles que Israel es un Estado democrático independiente y no una república bananera", dijo el viceprimer ministro a cargo de asuntos estratégicos, Moshe Yaalon.

"Nosotros mismos somos capaces de investigar, de sacar las lecciones y de aplicarlas. Pero durante este proceso no tenemos que entregarnos a la autoflagelación", agregó.

El ministro de Finanzas, Yuval Steinitz, también rechazó la idea de una investigación internacional y propuso en cambio que la Comisión de Defensa y Relaciones Exteriores del Parlamento israelí forme una "comisión de investigación".

Steinitz admitió sin embargo que Israel, "por razones tácticas", podría verse "desgraciadamente obligado" a encarar otra solución, precisando que no estaba implicado en las discusiones sobre el tema entre dirigentes israelíes y estadounidenses.

Según los medios de comunicación, entre las alternativas discutidas con Washington figura la creación de una comisión investigadora dirigida por "un jurista de prestigio internacional" e integrada por representantes israelíes y observadores norteamericanos.

Estados Unidos manifestó nuevamente el miércoles su deseo de que las autoridades israelíes inicien ellas mismas la investigación solicitada por la ONU sobre el ataque israelí, destacando que el Estado hebreo es capaz de realizar una investigación "creíble".

El martes, Estados Unidos aprobó el llamado de la ONU a realizar una investigación "rápida, imparcial, creíble y transparente" sobre dicho ataque, que dejó nueve muertos entre los militantes propalestinos que trataban de llevar ayuda humanitaria a Gaza.

El año pasado, el Consejo de Derechos Humanos de la ONU dio un mandato al juez sudafricano Richard Goldstone para investigar sobre la operación "Plomo endurecido" llevada a cabo por el ejército israelí en Gaza contra el Hamas (acrónimo en árabe del Movimiento de Resistencia Islámica) entre diciembre de 2008 y enero de 2009, que dejó más de 1.400 muertos palestinos.

Israel se negó a cooperar con esta comisión investigadora que, en sus conclusiones, acusó a Israel y a grupos palestinos armados de haber cometido crímenes de guerra y recomendó que presentase la cuestión ante la Corte Penal Internacional si el Estado hebreo se negaba a lanzar una investigación "creíble".

Israel mantuvo esa línea de conducta este jueves, negándose a ser acusado por países como Yibuti, Pakistán, Cuba o Arabia Saudita (que) no se encuentran en una posición para presentarse como defensores de los derechos humanos que violan masivamente", según el portavoz de la cancillería, Ygal Palmor.

JERUSALÉN, 3 JUN (EFE).- El enviado de EEUU, George Mitchell, trata de impedir que el asalto a la "Flotilla de la Libertad" afecte las negociaciones indirectas israelo-palestinas, a la espera de que un nuevo barco con ayuda humanitaria llegue a las costas de Gaza.

"Las conversaciones deben continuar a pesar del ataque", afirmó hoy Mitchell, que ayer llegó a la región para salvaguardar ese incipiente proceso negociador de la crisis creada el lunes por el

abordaje militar israelí a la flotilla internacional que pretendía romper el bloqueo de Israel y llevar ayuda humanitaria a Gaza.

El enviado norteamericano, que hizo esa declaración en Belén ante la Conferencia Palestina de Inversiones, se entrevistará en Jerusalén con el primer ministro Benjamín Netanyahu, tras reunirse ayer con el presidente palestino, Mahmud Abas.

"Las recientes dificultades nos recuerdan la urgencia y la importancia del objetivo que nos hemos fijado", subrayó también el enviado al ministro israelí de Defensa, Ehud Barak, en una reunión que celebraron esta tarde en Tel Aviv, previa a su cita de mañana con Netanyahu.

Nueves personas murieron y decenas resultaron heridas cuando comandos israelíes tomaron por la fuerza los seis buques de la expedición humanitaria que se dirigía a la franja de Gaza para romper el bloqueo impuesto por Israel.

Según las autoridades israelíes, con la excepción de dos ó tres heridos cuya gravedad desaconseja su traslado, los últimos 500 activistas de la flotilla que continuaban en Israel abandonaron anoche este país en seis aviones fletados por el Gobierno turco.

Fuentes del Ministerio israelí de Exteriores rechazaron de esta forma las reclamaciones de la ONG islamista turca Fundación de Ayuda Humanitaria (IHH), uno de los organizadores de la flotilla, de que de los 38 heridos sólo 21 han regresado a Turquía, y de que aún hay tres activistas desaparecidos y que podrían haber muerto.

"No hay ningún desaparecido", aseguraron las fuentes.

En su entrevista de ayer con Abas, Mitchell ya había expresado que el abordaje militar israelí "refleja la importancia" de seguir con las conversaciones indirectas de paz.

Sin hablar de las negociaciones, el líder palestino insistió por su parte en que "no va a aceptar que el proceso de paz se convierta en una fórmula para eludir la paz y los compromisos que exige".

"El primer paso hacia la paz es una completa paralización de la construcción en los asentamientos (judíos en suelo palestino), sin condiciones, y el levantamiento del asedio a Gaza y Jerusalén, a nuestras ciudades y pueblos", señaló.

En el enrarecido ambiente por el ataque a la flotilla, Abbas visitará Washington la semana que viene para entrevistarse con el presidente norteamericano, Barack Obama, que demanda a Israel una investigación imparcial y transparente sobre el sangriento abordaje.

La investigación sobre el asalto es hoy el centro del debate político en Israel, donde el ministro de Exteriores, Avigdor Lieberman, se ha inclinado porque la haga una comisión pública con juristas israelíes a la que podría ser invitado un observador internacional.

El titular de Industria y Comercio, Benjamín Ben Eliezer, propone dejarla en manos de la comunidad internacional, mientras que el diario Yediot Aharonot asegura que Netanyahu sopesa que la dirija una parte "amiga" y "objetiva" como EEUU.

Esta última propuesta sería la salida preferida por Israel para torpedear la iniciativa adoptada ayer por el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, que anunció el envío de "una misión internacional que investigue las violaciones de la ley internacional, incluida la ley humanitaria internacional".

Entretanto, el Gobierno israelí estudia cómo impedir que un nuevo barco con ayuda humanitaria, el Rachel Corrie, alcance las costas de la franja en los próximos días, lo que podría acrecentar la tensión en la zona.

El portavoz de Asuntos Exteriores, Andy David, aseguró a Efe que su país ha "enviado mensajes a través de Irlanda", cuya bandera tiene la nave, para que los integrantes del barco "acepten dejar la carga humanitaria en el puerto (israelí) de Ashdod", pero lamentó que "hasta ahora lo han rechazado".

El portavoz respondía a informaciones aparecidas hoy en el diario "Haaretz" sobre que es "inminente" una "solución diplomática" al caso del Rachel Corrie, barco cargado de simbolismo porque lleva el nombre de una activista estadounidense muerta en Gaza en 2003 al ser aplastada por una excavadora militar israelí.

Lleva también abordo, entre sus once activistas, a la premio Nobel de la Paz irlandesa, Mairead Maguire.

Audrey Bombse, abogada de "Gaza Libre", otro de los movimientos que organiza la flotilla, desmintió la existencia de negociaciones con Israel y reafirmó el objetivo original de la misión: intentar romper el bloqueo.

"No estamos negociando con Israel, ni hemos negociado con Israel en ningún momento. Si Israel quiere que dejemos entrar en el barco a inspectores de la Cruz Roja o de Naciones Unidas, lo permitiremos.

Lo que no vamos a permitir es que la inspección la hagan israelíes, que podrían colocar armas en el barco", señaló a Efe por teléfono desde Larnaca (Chipre).

La nave "está ahora entrando en un puerto de Grecia. No podemos decir cuál, porque tenemos miedo de que Israel lo sabotee, como ha reconocido que ha saboteado otros de nuestros barcos", explicó la abogada.

MOSCÚ, 3 JUN (EFE).- El jefe de armamento de las Fuerzas Armadas de Rusia, general Oleg Frolov, afirmó hoy que se necesitan 36 billones de rublos (1,2 billones de dólares), casi el triple de lo previsto, para dotar a todas las ramas de la Defensa de armamento moderno hasta el 2020.

"Si partimos del tope de 13 billones de rublos, podremos mantener nuestras fuerzas estratégicas en el debido nivel e invertir en defensa antiaérea y aviación, pero lamentablemente (...) no alcanzará para financiar al Ejército de Tierra", dijo Frolov, citado por la agencia Interfax, en una audiencia parlamentaria.

El general señaló que para cumplir "todas las tareas" de modernización de armamentos en esas ramas se requiere un total de 28 billones de rublos (unos 933.000 millones de dólares), que ascenderían a 36 billones de rublos (1,2 billones de dólares) con las necesidades de la Armada y de la agrupación espacial.

Sin embargo, agregó que el proyecto del programa de equipamiento hasta el 2020 que prepara el Ministerio de Defensa prevé un gasto máximo de 13 billones de rublos, unos 433.000 millones de dólares.

El documento, agregó Frolov, será presentado a fines de junio al Gobierno.

Por su parte, el vicepresidente de la Comisión Militar-Industrial del Ejecutivo, Vladislav Putilin, afirmó ante los legisladores que el Ministerio de Defensa no ha presentado ningún argumento en favor de la tesis de que 13 billones de rublos son insuficientes para la modernización de las Fuerzas Armadas.

"Según la cartera de Defensa, si se asignan 13 billones de rublos en el período comprendido hasta 2020 se producirá la degradación de las Fuerzas Armadas. Pero hasta ahora no hemos conseguido que el ministerio (...) presente argumentación. Y se lo hemos pedido: mostrarnos esas pesadillas", dijo.

ESTAMBUL, 3 JUN (DPA) - Terroristas de la red Al Qaeda amenazaron con secuestrar a cristianos y miembros de la familia real saudí en un mensaje de audio del número dos de la red en la península Arábiga, Said Ali al Shihri, dado a conocer hoy por webs islamistas.

El mensaje llama a los musulmanes de fe a secuestrar a "cristianos y príncipes de la familia Al Saud, así como a ministros y funcionarios" del país, rehenes que deben utilizarse para obligar a la liberación de sus compañeros de causa. Entre los presos se encuentran también varias mujeres que fueron torturadas, denuncia el mensaje.

Said Ali al Shihri fue detenido en 2001 en la frontera entre Pakistán y Afganistán y trasladado al campo de detención de Guantánamo en Cuba. Tras su puesta en libertad en 2007 participó en su país, Arabia Saudí, en una especie de programa de rehabilitación para ex terroristas.

Menos de dos años después apareció en un video de Al Qaeda desde Yemen.

El supuesto terrorista menciona también en el mensaje a Haila al Kassir, la viuda de un terrorista que según Al Arabiya, fue asesinado hace seis años en Arabia Saudí. Según la emisora de noticias, Al Kassir reclutaba mujeres para la red terrorista y hasta su detención hace tres meses enviaba grandes cantidades de dinero a sus compañeros.

El Ministerio del Interior saudí informó el pasado marzo que las fuerzas de seguridad encarcelaron a 113 supuestos terroristas, entre ellos una mujer.

MOSCÚ, 3 JUN (EFE).- Irán continúa enriqueciendo uranio a niveles de hasta el 20 por ciento, aseguró hoy Andréi Nesterenko, portavoz de la Cancillería rusa.

"Teherán sigue enriqueciendo uranio a niveles de hasta el 20 por ciento", señaló Nesterenko en rueda de prensa.

Además, el portavoz subrayó que "permanecen las dudas sobre el cumplimiento de otras demandas recogidas en la decisión del OIEA y las correspondientes resoluciones del Consejo de Seguridad e la ONU".

"Abogamos porque Teherán coopere con el OIEA sobre todas las cuestiones pendientes", dijo.

A su vez, expresó su confianza en que Irán se atenga a abordar en breve con la comunidad internacional "la realización del esquema de intercambio de combustible" acordado a finales de mayo por Teherán con Brasil y Turquía.

Recientemente, el ministro de Exteriores ruso, Serguei Lavrov, saludó el acuerdo de intercambio de uranio, pero criticó a Teherán por sus continuos desplantes a la comunidad internacional.

"Dependerá mucho de cómo Irán afronte sus compromisos. Si los cumple, Rusia apoyará el esquema propuesto por Brasil y Turquía", dijo.

El jefe de la diplomacia rusa recordó que "lamentablemente, durante años, que no meses, la respuesta de Irán a estos esfuerzos han sido insatisfactoria, por decirlo de una manera elegante".

Rusia, que siempre ha abogado por la solución diplomática de la crisis nuclear, se ha mostrado últimamente dispuesta a respaldar la imposición de sanciones internacionales contra Irán por sus ambiciones nucleares.

Por esta razón, el presidente de Irán, Mahmud Ahmadineyad, criticó al jefe del Kremlin, Dmitri Medvedev, por "alinearse" con esos que han sido enemigos de Irán "durante 30 años".

LUXEMBURGO, 2 JUN (DPA) - La Unión Europea (UE) y Estados Unidos se comprometieron hoy a respetar todas las religiones, incluido el Islam, incluso cuando estén inmersos en operaciones antiterroristas, según comentó hoy el ministro español del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba.

España preside la UE hasta finales de este mes, y después le pasará el testigo a Bélgica por otros seis meses.

En una reunión en Luxemburgo, los ministros de Justicia e Interior de ambas partes se pusieron de acuerdo para lanzar ese mensaje al mundo musulmán.

Los musulmanes fueron objeto de recelo por parte de Occidente, especialmente tras los atentados terroristas del 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos, perpetrados por activistas de la red Al Qaeda.

En una declaración conjunta aprobada hoy, la UE y su aliado norteamericano mandaron un mensaje de apertura para con los millones de personas que profesan esa religión.

La UE y EEUU "mandan un mensaje al mundo en general, y en concreto a los países musulmanes, de que defenderán y protegerán nuestros valores...y de que seguirán siendo tolerantes con otras religiones, creencias y culturas", afirma la declaración, leída hoy por Pérez Rubalcaba.

Europa y Estados Unidos intentan mejorar sus relaciones con el mundo musulmán, en el marco de sus esfuerzos para reducir la radicalización en el mundo árabe y para contrarrestar el éxito de la política de reclutamiento de activistas radicales en el mundo árabe.

Esta declaración "envía un mensaje excelente a los ciudadanos europeos, especialmente a aquellos que están pensando hacer lo que no deberían: cometer actos de violencia", insistió Rubalcaba.

EL CAIRO, 3 JUN (EFE).- La esperanza que generó en millones de musulmanes el mensaje del presidente de EEUU, Barack Obama, en Egipto, ha dado paso un año después al escepticismo, especialmente tras su tímida reacción al ataque israelí a la "Flotilla de la Libertad."

"La agresión israelí y la postura estadounidense de no condenar lo sucedido dibujan un futuro sombrío, aunque este año han mejorado las relaciones entre EEUU y el mundo musulmán", señaló a EFE el analista Emad Gad, encargado de la Unidad de Israel del Centro Al Ahram para Estudios Políticos y Estratégicos.

En el discurso pronunciado el 4 de junio del pasado año, desde el auditorio de la Universidad de El Cairo, Obama lanzó un mensaje de reconciliación y diálogo que aumentó las expectativas del mundo musulmán para desbloquear el proceso de paz en Oriente Medio e iniciar las enésimas negociaciones entre israelíes y palestinos.

Parte del crédito que el presidente estadounidense logró entonces entre los países árabes ha quedado en entredicho esta semana tras el asalto del ejército israelí a la "Flotilla de la Libertad", que se dirigía a Gaza con ayuda humanitaria, y en el que murieron nueve activistas.

Y aunque el ciclo de la sospecha y la discordia "parece haberse alejado", según Gad, el incidente de esta semana coloca en "un punto muerto las negociaciones indirectas entre israelíes y palestinos", iniciadas a principios de mayo.

En la capital egipcia, Obama no presentó un plan de paz, como esperaban muchos ciudadanos de la región, sino que insistió en que cualquier hoja de ruta debía pasar por la coexistencia de un Estado israelí y otro palestino.

Esa estrategia experimentó un ligero avance el pasado 9 de mayo cuando, después de maratónicas jornadas, el enviado de la Casa Blanca para Oriente Medio, George Mitchell, arrancó un compromiso a los dirigentes del Estado israelí y la Autoridad Nacional Palestina (ANP) para el diálogo político bajo su intermediación.

Para Gad, ésa "hubiera sido una muestra de avance", después de dieciséis meses de parón en el proceso de paz, pero con los incidentes de esta semana "los próximos meses dibujan un futuro muy incierto".

"Que también sean inciertos los próximos años depende de EEUU y de si es capaz de llevar al Consejo de Seguridad de la ONU resoluciones con una condena firme e inequívoca de las actuaciones israelíes, que acaben con el bloqueo de Gaza y aboguen por la creación del estado palestino", agregó.

En su discurso, Obama señaló otros desafíos como el extremismo violento, las armas nucleares a propósito del programa iraní, la necesidad de democratizar la región y de promover la libertad religiosa, los derechos de la mujer y la educación y la innovación.

Un año después, se han experimentado avances en las relaciones diplomáticas con países árabes como Siria, donde la administración demócrata ha propuesto al primer embajador en cinco años, pero la fórmula propuesta por Obama de aislar a los extremistas no ha funcionado.

"La principal prueba es que Hamas, Hizbulá y Al Qaeda siguen ahí", añadió Gad.

Con la mejora de la seguridad en Irak, el dilema del presidente estadounidense está en Irán y en su programa nuclear pues, a juicio de Gad, "el tiempo corre y no hay más avances que un borrador de sanciones en el Consejo de Seguridad de la ONU".

El "nuevo comienzo" que Obama ofreció al mundo musulmán no fue posible durante este año por "la situación económica en EEUU y la oposición de grupos de presión que promueven la islamofobia", opinó Allani.

Y para que se convierta en realidad, agregó este analista, será esencial que Washington incremente su inversión económica en la región y la cooperación cultural.

La retórica que el presidente demócrata desplegó en El Cairo sepultó entre los musulmanes el descrédito forjado por George W. Bush, y mostró a un "presidente que intenta ser diferente por su color de piel y su propia biografía y que está convencido de la necesidad de un acercamiento al Islam", según Gad.

Sin embargo, "los hechos no señalan esas diferencias", aseguró, por lo que sugirió que "si Obama quiere conocer esta región, debe escuchar a Europa".

NACIONES UNIDAS, JUN 2 (REUTERS) - Corea del Sur está lista para pedir al Consejo de Seguridad de la ONU que censure a Corea del Norte por supuestamente lanzar un torpedo y hundir un buque de guerra surcoreano, pero está esperando el "mejor momento", dijo el miércoles un funcionario surcoreano.

Corea del Sur acusa a Corea del Norte de lanzar un torpedo contra la corbeta Cheonan, provocando la muerte de 46 marinos -el incidente militar más letal desde la Guerra de Corea-. Ha prometido llevar el caso al consejo para exigir una sanción contra Pyongyang.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo el miércoles que Corea del Norte sería hecha responsable por el ataque, "incluso en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas".

El reiteró el respaldo de Estados Unidos a la seguridad de Corea del Sur y elogió su "extraordinaria paciencia y medida".

Seúl ha anunciado una serie de sanciones contra Pyongyang, pero no ha lanzado ningún ataque militar en venganza.

Después de reunirse con el embajador de México ante la ONU, Claude Heller, quien preside el consejo este mes, el viceministro de Relaciones Exteriores de Corea del Sur, Chun Yung-woo, dijo a periodistas que Seúl no ha descartado sus planes de presentar el caso al Consejo de Seguridad.

"He discutido cuando sería el mejor momento para presentar este caso al Consejo de Seguridad", dijo Chun sobre su reunión con Heller. "Depende del calendario del consejo", agregó.

Cuando se le preguntó en qué momento enviaría una carta que solicite formalmente al consejo de que revise el tema, Chun dijo: "En algún momento".

"Tendremos que determinar cuándo será el mejor momento para comenzar las deliberaciones sobre el tema", declaró. "Cuando el consejo esté listo para abordar el tema, entonces enviaremos la carta", agregó.

NEGATIVA

Chun negó que Corea del Sur esté postergando deliberadamente su solicitud para que el consejo discuta el hundimiento del buque. El también rehusó comentar la postura de China.

China, el mayor socio comercial de Corea del Norte y que luchó junto a ella en la Guerra de Corea de 1950 a 1953, ha declinado sumarse públicamente a la condena internacional contra Pyongyang, diciendo que aún debe evaluar la evidencia.

Diplomáticos del organismo han dicho bajo condición de anonimato que China, un miembro permanente del Consejo de Seguridad con derecho a veto y el mayor aliado de Corea del Norte, ha dejado claro que Pekín preferiría no llevar el tema a Naciones Unidas.

Diplomáticos occidentales dicen que China no tolerará nuevas sanciones contra Corea del Norte, mientras Seúl parece decidido a que el consejo al menos acceda a alguna forma de censura contra Pyongyang.

En una cumbre entre China, Japón y Corea del Sur la semana pasada, el primer ministro chino, Wen Jiabao, evitó la presión para censurar a Corea del Norte y en cambio instó a sus vecinos a calmar las tensiones por el hundimiento del buque y evitar cualquier enfrentamiento que remezca a Asia.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Yinnette Molina Lewis

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
